



## Díaz-Canel en Las Tunas: “Lo más importante, lo más seguro es lo que hagamos desde nosotros mismos”



*Este viernes la dirección del país llegó hasta el municipio Jesús Menéndez en la provincia de Las Tunas. Hay que dar la batalla por transformar aquello que no esté funcionando, trascendió la idea de encuentros sostenidos aquí por el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y por el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Roberto Morales Ojeda.*

Alina Perera Robbio, 12 de Abril de 2024

JESÚS MENÉNDEZ, Las Tunas.-Palmo a palmo, explicando, preguntando, buscando verdades compartidas pero sobre todo procurando resultados que mejoren la vida de la gente. Así se va moviendo la dirección del país, desde que comenzó el 2024, a lo largo de Cuba.

A cada municipio llegarán estos recorridos liderados por el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez; y por el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda. No son recorridos estériles sino talleres a punto de partida de múltiples experiencias: son ejercicios del pensamiento para vislumbrar tácticas, para hacer que la nación, en todos sus espacios, funcione bien.

“Hay que ir a trabajar con la gente, hay que ayudar, hay que ir a enseñar”, dijo en la mañana de este viernes Roberto Morales Ojeda durante la reunión conclusiva de la visita hecha al municipio tunero de Jesús Menéndez. Y fue enfático: “Lo que tenemos es que buscar efectividad en lo que nos corresponde hacer”.



*Foto: Estudios Revolución*

### Ideas nacidas de ver experiencias en el terreno

Momentos antes de que comenzara la habitual reunión en la cual autoridades de cada territorio intercambian con la dirección del país, el Presidente Díaz-Canel habló al pueblo del municipio Jesús Menéndez. A ellos, contó sobre lo visto en tres lugares que son de innegable importancia; y también reflexionó sobre asuntos que trascienden pequeños espacios para convertirse en temas de todo un país.

El Jefe de Estado explicó que una de las motivaciones de estas visitas tiene que ver con lograr que las buenas experiencias sean inspiradoras para aquellas que no están funcionando bien: "Por eso, dijo, cada vez que hacemos un recorrido aprovechamos y nos reunimos con todos los municipios, no solo con el que visitamos sino con todos los demás (de la provincia), y con el objetivo sobre todo de seguir impulsando los programas económicos y sociales de cada uno de los territorios".

El Parque Eólico La Herradura-1, en Jesús Menéndez, fue el primer punto en el itinerario. Y sobre él, definió el mandatario que el lugar "es una de las inversiones más importantes que se están haciendo en Cuba con relación a las Fuentes Renovables de Energía (FRE)".

Explicó al pueblo que se trata de una inversión emprendida de conjunto con la República Popular China. Hasta allí, dijo, llegó la dirección del país para "evaluar en qué se había avanzado".

Díaz-Canel expresó que en el Parque Eólico no se ha detenido la construcción civil, "y hay todo un esquema que de manera muy inteligente los compañeros que están al frente de la inversión y de la Empresa Eléctrica de aquí de la provincia han hecho, que es el esquema mínimo para irle dando valor de uso (a la inversión) en la misma medida que entre el equipamiento".

Con detalles el Jefe de Estado compartió la manera en que el Parque Eólico representa un avance importante para la provincia: "Está todo lo que hay que hacer -puntualizó- para que, desde que terminemos un primer circuito de 10 MW, eso empiece a andar. Después se hace el otro circuito. Yo creo que, si salen bien las cosas, antes de que se acabe el año el primer circuito de 10 MW, de los cincuenta que tiene el Parque, ya podría estar generando".

"Esta es una provincia, en materia de Fuentes Renovables de Energía, muy importante. Porque ya tienen montados 11 MW; ahora vienen dos parques fotovoltaicos que van a dar 40 más; y la provincia demanda 90 MW. Por lo tanto, van a tener las dos terceras partes (de esa demanda cubierta) con Fuentes Renovables de Energía, y cuando se haga el Parque Eólico, estarán por encima de los 100 MW".



*Foto: Estudios Revolución*

Lo anterior, comentó el mandatario, significa que podrá abarcarse a toda la provincia, al tiempo de apoyar a otras partes del país. Toda la inversión en curso dará como fruto más de 300 MW en FRE; lo cual significa -valoró el dignatario- que Las Tunas, en algún momento, será una provincia que prácticamente no dependa de la generación termoeléctrica: "Y eso va a dar desarrollo, más estabilidad en el sistema eléctrico, será más estabilidad para la economía, e incrementará la actividad productiva".

La presencia en la Finca El Arroyón -perteneciente a una de las cuatro Unidades Empresariales de Base (UEB) de la Empresa Agroindustrial del municipio-, fue otro tema sobre el cual reflexionó con el pueblo el Presidente Díaz-Canel: "Nosotros, dijo, estamos defendiendo que las empresas de producción agropecuaria sean subordinadas a los municipios, para que los municipios, con el tema de la autonomía, tengan sistemas productivos locales robustos, y así tener una empresa que responda a los municipios".

Sobre la finca, el mandatario resaltó que el lugar tenía enormes posibilidades productivas y sin embargo no contaba con sus dos máquinas de riego en acción. Tampoco había terreno sembrado y "en tres meses -destacó Díaz-Canel- tienen boniato, maíz, garbanzo, ya hicieron una cosecha de garbanzo, tienen calabaza, han sembrado frutales, y todo se va a convertir en un polo productivo".

El tercer punto en el itinerario fue una planta de hacer tableros, de los cuales salen muebles y otros objetos de utilidad. Al respecto, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista reconoció "el empeño de un colectivo de trabajadores comprometidos".

A ellos les ha faltado el combustible para procesar el bagazo, pero han encontrado otras actividades productivas con las cuales mantenerse en pie: "Los trabajadores, destacó el mandatario, no se han quedado interruptos y están haciendo un grupo de producciones que incluso también van a tener un efecto en la población, porque ellos tienen un autoconsumo, están produciendo vinagre...".

A los tuneros del municipio Jesús Menéndez, el Jefe de Estado transmitió la convicción de que, de la actual situación compleja "vamos a salir nosotros por nosotros mismos: guapeando, trabajando, combatiendo, con inteligencia y con esfuerzo".

"Yo digo que lo más importante, lo más seguro es lo que hagamos desde nosotros mismos", afirmó el dignatario.